

8 de julio de 2024

Sr. Jorge Hidalgo
CEO
WAPA Media

Estimado señor Hidalgo:

Somos un grupo de más de 50 organizaciones LGBTQ+ y aliadas que nos hemos constituido en un frente unido para instrumentar la equidad en nuestra patria. Desde el pasado 29 de mayo, nos presentamos al País para exigir respeto a nuestras comunidades LGBTQ+ por parte de la clase política y el resto de la sociedad.

En esta ocasión, nos dirigimos a usted como líder de WAPA TV tras un reportaje antiético y peligroso, que fue al aire el pasado 2 de julio, como parte de su programa Lo Sé Todo en el cual se especula sobre la orientación sexual de una periodista de otro canal. No tan sólo es irrespetuoso comentar, con o sin conocimiento real, sobre las vidas íntimas de las figuras públicas; sino que es una falta ética sacar del clóset, sin su consentimiento, a una periodista.

La orientación sexual o la identidad de género de las personas es un asunto estrictamente personal y las personas tienen el derecho, bajo la protección a la intimidad que nos cobija a todos los seres humanos, a revelarla o no. El que un medio televisivo haya decidido forzar la salida del clóset de una periodista es una grave ofensa que puede tener consecuencias negativas en la vida de esa persona, tanto en el plano profesional, como el personal.

Si una persona no está preparada para revelar públicamente su orientación sexual o identidad de género, esto puede conducir a una crisis de salud mental, pérdida de empleo, dificultades en sus relaciones de familia, entre otras consideraciones. Hay personas que hasta se han quitado la vida porque las han sacado forzosamente del clóset. Así de peligroso es lo que acaban de hacer en Lo Sé Todo.

Precisamente, eso era lo que hacía Kobbo Santarrosa en este mismo canal y por lo que fue expulsado de allí. Eso es homofobia, pura y dura. No hay otra manera de describirlo.

Nos sorprende que haya ocurrido, pues Wapa Media es una compañía que tiene una política de no discriminación y que se tiene que regir por la Ley 22 del 2013 que prohíbe el discriminación a las personas LGBTQ+ en Puerto Rico.

Condenamos enérgicamente las acciones por parte de quienes transmitieron dicha información y exigimos que se retracten inmediatamente. De igual forma, que se borre el contenido de sus redes sociales y que no se vuelva a mencionar el tema de ninguna manera en su canal y medios.

Las vidas de las personas LGBTQ+ están bajo ataque constante, con políticos y religiosos fundamentalistas buscando eliminar los derechos que con tanto sacrificio hemos alcanzado. Lo menos que necesitamos es que una empresa, que dice ser aliada de la comunidad LGBTQ+ y que celebra el mes de orgullo en sus programas, recurra a una conducta antiética de sacar del clóset forzosamente a una periodista.

Estamos en la mejor disposición de dialogar y hasta de reunirnos con la gerencia de WAPA TV y la producción y recursos de Lo Sé Todo. También, ponemos a su disposición una capacitación sobre sensibilidad LGBTQ+ a su personal.

Nuestro interés es dar a respetar a las personas LGBTQ+, a instrumentar la equidad y fomentar el respeto a la diversidad en nuestra patria. Confiamos en que podamos abrir los canales de comunicación para que una situación tan lamentable como ésta no vuelva a ocurrir.

Respetuosamente,

Frente Unido LGBTQ+ y Aliados

Las organizaciones que se suman a este llamado son:

- Amnistía Internacional, Sección de Puerto Rico
- Angeles Sin Voz
- Asamblea Permanente de Personas Infectadas y Afectadas con VIH (APPIA)
- Asociación de Psicología de Puerto Rico, a través de su Comité de Diversidad Sexo, Género y Orientación Sexual de la
- Asociación Puertorriqueña de Consejería Profesional de Puerto Rico, a través de su Comité de Asuntos de Género y de la Comunidad LGBTTQIA+
- BRAAVE Tribe Collab
- Caminata por la Equidad
- Casa Juana Colón Apoyo y Orientación a la Mujer, Inc.
- Cataño Pride Festival
- Centro de la Mujer Dominicana
- Clínica Translúcent de Centro Ararat
- Coaí, Inc.
- Coalición de Familias Inclusivas
- Coalición Orgullo Arcoíris (COA)
- Colectiva Feminista en Construcción
- Colectivo Educar-T y Más
- Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico, a través de su Comisión de la Mujer María Dolores (Tati) Fernós López Cepero
- Colegio de Profesionales del Trabajo Social
- Comité Amplio para la Búsqueda de la Equidad (CABE)

- Comité Dominicano de Derechos Humanos
- Coordinadora Paz Para Las Mujeres
- Directorio de Servicios LGBTQ de Puerto Rico
- El Hangar en Santurce
- Equality Clinic
- El TEAM Network – UPR, RCM Escuela de Salud Pública
- GLAAD
- Iglesia Catedral Adoración y Restauración de Manatí
- Iglesia Comunitaria Metropolitana Cristo Sanador
- Iglesia Cristo Para Todes
- Iglesia Nueva Creación de Cabo Rojo
- La Sombrilla Cuir
- La Tejedora
- Movimiento Amplio de Mujeres de Puerto Rico
- Nuestra Familia LGBTT
- Orgullo Boquerón
- Orgullo Brujo
- Orgullo es Jayaera Combativa
- Orgullo Ponceño
- Pride Puerto Rico
- Pride Rincón
- Proyecto FQ
- Puerto Rico Para Todes
- Puerto Rico por el Derecho a una Vivienda Digna (PRODEV)
- Puerto Rico Queer Filmfest
- Stop LGBTA+ Fobia
- Trans Goofy Games
- TransSalud Puerto Rico
- True Colors Fest
- True Self Foundation
- Urbe Apie
- Waves Ahead Puerto Rico